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第二十五次会议  

2015 年 6 月 8 日至 12 日，纽约 
 

 

 

  2015 年 4 月 13 日大陆架界限委员会主席给第二十五次缔约

国会议主席的信 
 

 

1. 作为大陆架界限委员会主席，我谨向你通报委员会自 2014 年 6 月第二十四

次缔约国会议以来的工作进展情况。  

2. 自 2014 年 6 月以来，委员会分别于 2014 年 7 月 21 日至 9 月 5 日、2014 年

10 月 20 日至 11 月 28 日和 2015 年 2 月 2 日至 3 月 20 日在联合国总部举行了第

三十五届、第三十六届和第三十七届会议。CLCS/85、CLCS/86 和 CLCS/88 号文

件更详细地说明了委员会在这几届会议期间就委员会及各小组委员会正在积极

审议的划界案所取得的工作进展。本函重点述及委员会要求我提请缔约国会议注

意的各个问题，因为它们涉及到履行《联合国海洋法公约》规定的委员会的任务。 

审议划界案和通过建议 

3. 在上述会议期间，委员会及其小组委员会审议了乌拉圭提交的划界案；库克

群岛提交的马尼希基海台划界案；阿根廷提交的划界案；加纳提交的划界案；冰

岛提交的埃吉尔海盆区及雷克雅内斯海脊西部和南部划界案；巴基斯坦提交的划

界案；挪威提交的布韦岛和毛德皇后地划界案；南非提交的南非共和国领土大陆

划界案；密克罗尼西亚联邦、巴布亚新几内亚和所罗门群岛提交的翁通爪哇海台

划界案；法国和南非提交的克罗泽群岛和爱德华王子群岛划界案；毛里求斯提交

的罗德里格斯岛地区划界案。 

4. 委员会核准了关于加纳和巴基斯坦所提划界案的建议。委员会还继续审议了

关于冰岛所提埃吉尔海盆区及雷克雅内斯海脊西部和南部的部分划界案的建议

草案。在第三十七届会议上，委员会决定在第三十八届会议期间继续进一步审议

这些建议草案。 

http://undocs.org/ch/CLCS/85
http://undocs.org/ch/CLCS/86
http://undocs.org/ch/CLCS/88
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5. 委员会还听取了关于汤加所提劳科维尔海脊西部划界案的陈述以及关于肯

尼亚所提划界案的新陈述。 

6. 最后，委员会表示注意到法国新提交的圣皮埃尔-密克隆划界案；索马里新

提交的划界案；佛得角、冈比亚、几内亚、几内亚比绍、毛里塔尼亚、塞内加尔

和塞拉利昂新提交的关于毗邻西非海岸的大西洋地区的联合划界案；丹麦新提交

的格陵兰北部大陆架划界案；西班牙新提交的加那利群岛以西地区划界案。关于

这些划界案的陈述将列入 2015 年 7 月至 9 月委员会第三十八届会议的临时议程。 

委员会的服务条件 

7. 在 2014 年 7 月至 9 月举行的第三十五届会议上，委员会表示注意到联合国

海洋法公约缔约国第二十四次会议通过的关于委员会成员的服务条件的决定(见

SPLOS/276)。  

8. 当时，委员会决定在 2015 年举行三届会议，每届会议持续 7 周，包括全体

会议在内，委员会及其各小组委员会共计开会 21 周，但有一项谅解，即在第三

十七届会议期间，可以依据小组委员会的工作进展情况以及与委员会工作量和委

员会成员服务条件有关的其他事态发展，重新审视该决定。 

9. 在这方面，委员会在 2015 年 2 月至 3 月举行的第三十七届会议上，表示注

意到大会第 69/245 号决议的相关规定，特别是第 80 至 85 段，以及秘书处提供

的关于委员会成员医疗保险和工作空间的信息。委员会强调，它的理解是，从大

会第 55/7 号决议为支付委员会发展中国家成员参加委员会会议的费用而设立的

信托基金中为受益于该信托基金的成员报销旅行医疗保险费用是一项临时措施，

今后将提出更长久的解决办法。委员会重申其观点，即：在解决有关服务条件的

事项时，不应区分委员会中发展中国家成员和发达国家成员，而且委员会所关切

的远不止适足的医疗保险。 

10. 关于工作空间问题，委员会得出结论认为，其成员需要更多的适当工作空间

和设施。我代表委员会就大会第 69/245 号决议第 84 段致函秘书处法律事务厅海

洋事务和海洋法司司长，概述了这些需求。  

11. 委员会回顾第 69/245 号决议相关段落以及上述关于其成员工作空间的要求，

表示强烈期待其与委员会成员服务条件有关的要求在本届任期届满之前尽早得

到缔约国并最终得到大会的解决。   

12. 在第三十七届会议上，委员会还讨论了划界案的审查速度。在审查其工作安

排后，委员会认识到，增加工作周数并未使核可的建议数目成比例增加。委员会

注意到，向实际运作的各小组委员会提交补充数据和资料的频率、数量和复杂性，

以及各代表团在回答这些小组委员会提出的澄清要求或问题时提交此类资料的

及时性，直接影响到划界案审查工作的完成。不过，委员会还注意到，其成立九

个同时运作的小组委员会的决定，缩短了排位中的划界案的预计等待时间。   

http://undocs.org/ch/SPLOS/276
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13. 委员会随后决定，在其将于 2017 年 6 月届满的本届任期的剩余时间内，将

维持目前的会议模式，即：委员会及其各小组委员会将继续每年举行三届会议，

每届会议为期七周，共 21 周会议，其中 4 周将用于召开全体会议。 

成员出席会议情况 

14. 委员会一再指出，其成员的缺席直接和即刻影响委员会的工作、效率以及出

席全部会议的委员会成员的工作负荷。因此，我谨敦促所有已提名委员会成员的

国家向他们提供必要的支持，以便其出席全部会议。同样，我想鼓励那些正在考

虑今后提名委员会成员的国家，适当考虑到积极支持委员会成员(如其候选人当

选)每年出席 21 周会议所涉及的财务和后勤问题。 

15. 作为委员会主席，我将继续视需要，提请各常驻代表团注意其政府提名的委

员会成员的缺席情况以及缺席对委员会工作的影响。 

支付委员会发展中国家成员参加委员会会议费用信托基金 

16. 我想提请缔约国注意，有一个用于支付委员会发展中国家成员参加委员会会

议费用的信托基金，发展中国家可资利用，以获得财政援助，确保为其成员提供

必要的支持。  

17. 在委员会第三十五届和第三十七届会议期间，秘书处向委员会通报了该信托

基金的捐款和支出情况。委员会赞赏地肯定对信托基金的捐款，但对捐款额日渐

减少以及信托基金的状况表示关切。在这方面，鉴于委员会在考虑缔约国会议的

要求(见 SPLOS/229)后通过的工作安排以及委员会将该安排延长至其本届剩余任

期的决定，我想强调一下信托基金的重要性。如果没有源源不断的捐款，信托基

金将无法协助符合资格的成员参加委员会及其小组委员会每年 21 周的会议。在

这方面，应当回顾，在将报销旅行医疗保险纳入信托基金的职权范围后，其资源

可能会以更快的速度枯竭。 

18. 我想呼吁其他国家为该信托基金捐款，以使委员会能够继续在所有成员的参

与下，以可持续的方式应对具有挑战性的工作量。  

委员会一名成员辞职  

19. 在第三十七届会议上，委员会表示注意到 2015 年 1 月 16 日收到的格奥尔

格·贾奥什维利给主席的辞职信。这一辞职使委员会中从东欧国家组选出的成员

席位出现一个空缺。 

其他事项 

20. 在第三十五届会议上，我荣幸地再次当选为主席，卡雷拉先生、格卢莫夫先

生、朴先生和鲁斯特先生再次当选委员会副主席，任期自 2014 年 12 月始，2017

年 6 月 15 日止。 

http://undocs.org/ch/SPLOS/229
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21. 在同届会议上，委员会和下属保密问题委员会审查了一位成员可能违反保密

规定的问题，涉及泄露机密来文(即一份非公开的普通照会)的有关信息。对此，

根据委员会议事规则(CLCS/40/Rev.1)附件二第 5(2)段，我谨报告，有关这一事项

及其解决情况的信息载于主席关于委员会第三十五和第三十六届会议工作进展

的说明(见 CLCS/85 第 68-69 段和 CLCS/86 第 410 段)。 

22. 关于来往公文，我还想通知缔约国会议，在第三十七届会议上，委员会再次

强调指出，联合国会员国以及《公约》缔约国普遍关注委员会工作的透明度，并

决定鼓励各国尽可能不要限定其来文只能在委员会成员范围内分发，除非提交国

的来文载有保密数据和资料。 

23. 此外，我想提请缔约国会议注意以下重要技术问题。对于一些正在排位的划

界案，提交国在编写过程中使用的地理信息管理软件包在这些划界案即将顺位得

到审议时可能不再与委员会可能使用的版本兼容。为此，委员会决定鼓励各提交

国确保其划界案中使用地理信息管理软件的部分与委员会使用的软件版本保持

兼容。 

24. 我愿代表委员会所有成员，对缔约国会议继续支持我们的工作再次表示感

谢。特别是，我想感谢中国、冰岛、爱尔兰、日本、墨西哥、葡萄牙和大韩民国

的政府对支付委员会发展中国家成员参加委员会会议费用信托基金的捐助。  

25. 我还想代表委员会，对海洋事务和海洋法司为委员会提供优质秘书处服务表

示感谢。  

26. 请将本函作为第二十五次缔约国会议的文件分发为荷。 

 

大陆架界限委员会主席 

劳伦斯·福拉吉米·阿沃西卡(签名) 

 

http://undocs.org/ch/CLCS/40/Rev.1
http://undocs.org/ch/CLCS/85
http://undocs.org/ch/CLCS/86

